

Cifras en millones

	COMPRADORES	VENDEDORES	NETO	PARTICIPACIÓN
SCB	\$258.620	\$249.417	\$9.203	19,2%
Extranjeros	\$505.832	\$530.408	-\$24.576	39,3%
Persona Natural	\$171.191	\$144.450	\$28	12%
Fondos de pensiones	\$230.926	\$249.920	-\$18.994	18%
Sector real	\$111.980	\$72.762	\$39.218	7%
Otros	\$32.601	\$58.408	-\$25.807	3,4%
Fondos	\$9.554	\$12.813	-\$3.259	0,8%
Total	\$1.321.704	\$1.318.178		100%

En febrero, extranjeros fueron los mayores vendedores en la Bolsa

BOLSAS. EN EL SEGUNDO MES DEL AÑO LOS FONDOS DE PENSIONES FUERON LOS SEGUNDOS MAYORES VENDEDORES CON UNA PARTICIPACIÓN DE 18% Y UN MONTO NETO DE \$18.994 MILLONES

Los resultados de los otros mercados

En los resultados de los mercados de la región, el de peor desempeño en febrero fue Brasil, con una contracción de 7,5%; luego estuvo Perú (-3,7%) y México, -3,3%. Chile fue el único con resultados positivos, tras un incremento de 1,4%. El promedio de negociación diario del mercado local fue de \$76.561 millones, tras un incremento de 16,5% frente al mes anterior. Este año, el panorama del Msci Colcap no ha sido del todo favorecedor, su contracción se acerca a 6% y si se compara con el año pasado, la caída ha sido de 19,4%. Por encima de este porcentaje ha estado el valor de varias de las acciones.

BOGOTÁ
Grupo Bancolombia Capital presentó su informe de flujos de la Bolsa de Valores de Colombia (BVC) para febrero y recalcó que durante el segundo mes de 2023 los agentes del sector real fueron los mayores compradores, representando 7% del total de flujos del mes.

En cuanto a las acciones más compradas lideró *Cementos Argos*, con \$15.823 millones; seguido por *Grupo Sura*, con \$5.822 millones y *Corficolombiana*, con \$5.681 millones. Mientras que las mayores ventas netas se dieron en el *GEB* para un resultado negativo de \$2.260 millones, *Bancolombia*, -\$1.760 millones, e *ISA* con -\$1.665 millones.

Otro de los hallazgos del documento fue que los mayores vendedores del mercado fueron los extranjeros, con un monto neto de -\$24.576 millones, cuya representación en el total de flujos fue de 39%. En el mes, además, las mayores ventas se dieron en *Bancolombia* ordinaria con -\$112.748 millones; *Ecopetrol*, -\$34.811 millones y *Corficolombiana*, con \$31.238 millones.

“Las posiciones propias de las firmas comisionistas son por lo general inversionistas de corto plazo, que ven cómo la acción de *Ecopetrol* puede volver a su último máximo de \$2.850 (enero 2023). Superado este nivel de \$2.850, la acción tiene fluidez para buscar como siguiente objetivo los \$3.000 por



Juan Pablo Vieira
Head trader de Tactical Trading

“Las posiciones propias de las firmas comisionistas son por lo general inversionistas de corto plazo. Este año será clave monitorear los nuevos anuncios del Gobierno”.

7%

DEL TOTAL DE FLUJOS DEL MES LO REPRESENTARON LOS AGENTES DEL SECTOR REAL. CEMENTOS ARGOS FUE LA MÁS COMPRADA.



Siganos en:
www.larepublica.co
Con más información sobre los dividendos propuestos por las listadas en la bolsa.

acción, un nivel psicológico clave para el activo”, explica **Juan Pablo Vieira**, head trader de *Tactical Trading*.

Finalmente, los fondos de pensiones fueron los segundos mayores vendedores con una participación de 18% y un monto neto de \$18.994 millones. *Bancolombia* preferencial, *ISA* y *Cementos Argos* fueron sus ventas más representativas, con flujos netos por -\$101.604 millones, -\$20.860 millones y -\$17.387 millones respectiva-

mente. En cuanto a porcentaje de participación en las ruedas de negocio, los extranjeros lideraron con 39%; luego se ubicaron las sociedades comisionistas de bolsa, 19% y los fondos de pensiones con 18%.

INCREMENTO DEL MSCI COLCAP

El informe también mostró cuáles fueron las acciones más valorizadas en el mes. Lideró *Nutresa* con un crecimiento de 10,9%, seguido por *Grupo Argos*, 3,6% y *Ecopetrol* (1,1%).

De otro lado, las acciones que registraron las mayores desvalorizaciones fueron *Corficolombiana* con -34,4%, *Banco de Bogotá*, -29,2% y *CLH*, con un retroceso de -24%.

En el ranking de las más negociadas, *Ecopetrol* ocupó el primer lugar, con un volumen de \$844.797 millones, seguida por *Bancolombia* preferencial con \$668.739 millones. Y en cuanto a los límites de inversión de las AFP en el sistema el portafolio de mayor riesgo se encuentra con una holgura de 17,9%, el moderado, 4,6% y el conservador, 1,7%.

Para el experto **Vieira**, durante este año será clave monitorear los nuevos anuncios por parte del gobierno en temas de exploración y extracción de hidrocarburos en caso de apuntarle a las acciones de la petrolera.

SOFÍA SOLÓRZANO CÁRDENAS
@Sofiaenletras